

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de abril de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: Uno de cada 100 niños de preescolar padece Autismo

SALUD

Estatal: Coordinan Ceama y Conafor de la Ciudad de México acciones para controlar incendio subterráneo en zona limítrofe

Nacional: Continúa el clima caluroso en la mayor parte de la República

Internacional: Llevará meses parar la fuga radiactiva

ECONOMÍA

Nacional: Crecimiento de 4 por ciento en 2011 y de 4.2 para 2012, prevé Hacienda

Internacional: Inicia sesión Brent en 119.16 dólares

POLÍTICA

Estatal: Religiones se suman para exigir justicia en Morelos

Nacional: Destinan partidos políticos sólo 2 por ciento de prerrogativas para promover a mujeres

Internacional: Humala, favorito para ganar comicios en Perú

EDUCACIÓN

Estatal:

La UAEM en La Jornada Morelos

Hoy se publica el texto Pertinencia de la UAEM en problemas sociales: la obesidad. Jéssica López Bucio, coordinadora de la Licenciatura en Nutrición de la UAEM informó que actualmente hay 79 estudiantes de la primera generación de este programa académico, el cual busca formar profesionales capacitados para el desarrollo de actividades orientadas a la alimentación y la nutrición. La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2006, reporta la presencia de desnutrición crónica y de otras enfermedades carenciales que afectan a la población infantil del país.

La Jornada Morelos, p.16, (Lorena Sánchez).

Se acabó "mano negra" en la contratación de maestros

La Sección 19 del SNTE inició la capacitación para los maestros e hijos de los trabajadores de la educación que en el mes de julio competirán por una plaza o por más horas dentro del sistema educativo básico a través del Examen Nacional de Selección, proceso que cumple ya tres años de haberse puesto en marcha y que está inscrito en la Alianza por la Calidad Educativa. Dicha capacitación se ofrece a través del curso-taller "Fortalecimiento para Docentes 2011".

El Sol de Cuernavaca, p., 7 (Mónica González).

Nacional:

Uno de cada 100 niños de preescolar padece Autismo

Una investigación de la UJED (Universidad Juárez del Estado de Durango), arrojó como resultado que uno de cada 100 menores de nivel preescolar presentan sospecha de Autismo. En el marco del día mundial del autismo, el domingo integrantes de la Asociación Lagunera de Autismo y Alteraciones del Desarrollo A.C (ALAADAC), que se encarga de apoyar a niños autistas y a sus familias, insistieron en la necesidad de información y detección temprana del síndrome que dijeron no se trata de una enfermedad, sino de una condición de vida, por lo que Silvia Romero integrante de la asociación en Torreón, Coahuila señaló que no hay un estudio que precise la incidencia de niños autistas además del que presentó la UJED.

Milenio, (Ethel Arredondo), <http://www.milenio.com/node/685827>

SALUD

Estatal:

Coordinan Ceama y Conafor de la Ciudad de México acciones para controlar incendio subterráneo en zona limítrofe

Miguel Ángel Rodríguez Guerrero, director del Área de Protección y Recuperación Ambiental de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), informó que, debido a un incendio forestal subterráneo presentado en los límites entre la ciudad de México y el estado de Morelos, en el paraje Tebola, ubicado en el Corredor Ajusco Chichináutzin, el gobierno de Morelos, por medio de la CEAMA en coordinación con la Comisión Nacional Forestal y la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal, establecieron un plan para sofocar y extinguir lo antes posible el fuego.

La Unión de Morelos, p.22-23, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.14, (Staff).

Nacional:

Continúa el clima caluroso en la mayor parte de la República

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que la circulación anticiclónica del Océano Pacífico originará tiempo estable con temperaturas vespertinas cálidas a muy calurosas en la mayor parte del país. En su reporte, indicó que la circulación anticiclónica del Golfo de México favorecerá la entrada de aire cálido y húmedo del Caribe con potencial de lluvias ligeras en la Península de Yucatán y moderadas en el sureste de México. Refirió que un canal de baja presión en el norte y noreste de México, favorecerá el ingreso de aire húmedo de ambos litorales, con potencial de lluvias ligeras a moderadas en el centro, sur y oriente del territorio nacional.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/686022>

Alertan por temperaturas de más de 40 grados en Chiapas

El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) alertó de temperaturas de más de 40 grados centígrados en el norte de Chiapas, centro y occidente de Yucatán y el noreste de Campeche. En su reporte más reciente, el organismo de la Secretaría de Gobernación (Segob) explicó que dichas condiciones climáticas se deben a la presencia de aire tropical con escaso contenido de humedad proveniente de ambos litorales. Dichas temperaturas estarán presentes también en la mayor parte de Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Guanajuato, Morelos, Oaxaca, Tabasco, Campeche, Yucatán y Chiapas.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685875>

Afectan incendios forestales más de 38 mil hectáreas en Coahuila

Hasta el momento, en Coahuila se reportan cerca de 38 mil 750 hectáreas afectadas por incendios forestales en el predio El Bonito, en las inmediaciones de Múzquiz y Acuña; así como en Palos Blancos, de Ocampo, y en la sierra de Arteaga. De acuerdo con el Comité Técnico de Incendios Forestales, que sigue en sesión permanente, de las 38 mil 750 hectáreas afectadas por las llamas, 22 mil 10 son de pastizales, 12 mil 640 de matorrales. La Subsecretaría de Protección Civil informó que en el frente El Pacheco se registraron vientos constantes durante la noche del viernes, que contribuyeron al inicio de una importante reactivación del siniestro en el paraje conocido como Las Antonias y El Sombrero.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685738>

Hidalgo, por debajo de la media nacional en cuanto a vivienda

Según la evaluación hecha al estado de Hidalgo por parte de la Comisión Nacional de Fomento a la Vivienda (Conafovi) la entidad tiene un desempeño en vivienda por debajo de la media nacional, luego de haber tomado en cuenta temas como si hay o no Ley Estatal de Vivienda, así como la implementación de programas para adquisición de vivienda y modernización. Hidalgo apareció con una calificación del 35.7 por ciento, mientras que la media nacional fue de 36.36 por ciento. El estado mejor calificado fue Guanajuato con 65.1 por ciento, seguido por Nayarit con 55.6 por ciento, mientras que el peor es Baja California Sur sólo consiguió 15.0 por ciento. Las peores calificaciones para la entidad fueron en Programas Operativos como el "programa 2x1", donde tuvo cero, y en Gestión Local, como reducción de costos indirectos, y la colocación del Sistema Nacional de Trámites para Vivienda (SINTRAV), donde también tuvo cero por ciento.

Milenio, (Edith Castillo), <http://www.milenio.com/node/685849>

Internacional:

Llevará meses para la fuga radiactiva

Japón advirtió ayer que tomaría meses detener la fuga de radiación de una planta nuclear afectada por un poderoso terremoto y tsunami hace tres semanas, mientras los expertos intentan taponar una grieta detectada en el reactor 2. Un asesor del primer ministro Naoto Kan dijo que la prioridad del gobierno era parar las fugas de radiación que están atemorizando al público y obstaculizando trabajos para enfriar las recalentadas varillas de combustible nuclear. Los trabajadores de la central intentan ahora taponar una grieta detectada en un caja de cables de uno de los edificios que alberga las turbinas. La grieta de 20 centímetros permite la filtración hacia el mar de agua radiactiva. A 40 kilómetros de la central, la contaminación con yodo es dos veces superior a la permitida, siendo ésta la primera vez que se mide una radiactividad tan alta en zonas marítimas lejanas a la costa.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72147.html>, **Milenio**, (EFE). <http://www.milenio.com/node/686010>.

ECONOMÍA

Nacional:

Crecimiento de 4% en 2011 y de 4.2 para 2012, prevé Hacienda

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que durante 2011 la economía mexicana crecerá 4 por ciento en términos reales, y que en 2012 alcance 4.2 por ciento anual, como reflejo del dinamismo de la economía de Estados Unidos. Esta estimación es ligeramente mayor que la de 4 por ciento reportada en la Encuesta de los Analistas del Sector Privado, publicada por el Banco de México en marzo pasado. El tipo de cambio se mantendrá en un promedio de 12.1 pesos por dólar en 2011, y pasará a 12.4 pesos por dólar en 2012. Se espera que los ingresos petroleros asciendan en 2011 a un billón 5 mil 157 millones 400 mil pesos, mientras para 2012 llegarían a un billón 90 mil 702 millones 100 mil pesos, que representarán 7.1 por ciento del PIB en cada caso. La plataforma de exportación para 2011 y 2012 se mantiene en 2 millones 550 mil

barriles diarios, y el volumen de exportación se fija en un millón 149 mil y un millón 148 mil barriles al día, respectivamente.

La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez); **Reforma**, p.p., Negocios, (Reuters) y **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685815>

Lideran mujeres 57.5% de Mipymes sociales apoyadas por Fonaes

De las seis mil 415 micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) sociales apoyadas por el Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas Sociales (Fonaes) el año pasado, 57.5 por ciento se conforma exclusiva o mayoritariamente por mujeres. Para ello, el organismo dependiente de la Secretaría de Economía (SE) canalizó recursos por el orden de los 680 millones de pesos para financiar tres mil 695 Mipymes sociales que, en su mayoría, se integra al ciento por ciento por mujeres emprendedoras. Asimismo, que contribuyen de manera importante a mejorar la calidad de vida de sus familias y a fortalecer el mercado interno en sectores que anteriormente eran exclusivos de los varones, como los relacionados con la agricultura, industria y minería, además de destacar en otros como el comercio y los servicios.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685740>

Promedia dólar en 11.64 pesos en el Aeropuerto capitalino

Casas de cambio que operan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) venden el dólar en un promedio de 11.64 pesos y lo compran en 10.90 pesos. El precio más alto de la divisa fue de 11.95 pesos a la venta y el más bajo de 10.70 a la compra en la terminal aérea. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en 17.80 pesos, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 16.20 pesos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685619>

México, con potencial para generar bioturbosina: Boeing

Ayer liberaron los resultados de una investigación realizada por la Escuela de Estudios Forestales y Ambientales de la Universidad de Yale. En ella se concluye el gran potencial para el uso de combustible sustentable para la aviación basado en la planta *jatropha-curcas*. Esta herbácea no comestible produce aceite y si se cultiva adecuadamente, puede brindar grandes beneficios sociales, ambientales y económicos en América Latina, así como contribuir a la reducción de gases de efecto invernadero hasta en 60% en comparación con el combustible de aviación fósil.

El Universal, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85513.html>

Supera en autos Brasil a México

En menos de una década, Brasil logró darle la vuelta al mercado automotriz al lograr que se vendieran 16 autos nuevos por cada mil habitantes, cuando en México apenas venden 7. "Las ventas en México se deterioraron dramáticamente, pasando de 9 vehículos nuevos por cada mil habitantes en 2008 a 7 en 2009; mientras que en Brasil continúa el desarrollo de su mercado interno, pasando de 14 a 16 autos nuevos por cada mil habitantes", advierte la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA).

Reforma, p.4, (Sara Cantera).

Internacional:

Inicia sesión Brent en 119.16 dólares

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en mayo se cotizaba en 119.16 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 46 centavos de dólar (0.39 por ciento) respecto al cierre del viernes, de 118.70 dólares por barril.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685908>

Avanza Bolsa de Tokio 0.11 por ciento al cierre

La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con un alza de 10.50 puntos (0.11 por ciento), al ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en nueve mil 718.89 unidades.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/685904>

Impacta al país mal ritmo de EU

Aunque se recupera, el empleo en Estados Unidos avanza a un paso lento lo cual repercute en México al desacelerar la economía, según información del Departamento de Trabajo estadounidense y analistas. El empleo en ese país ha aumentado desde octubre de forma consecutiva acumulando una generación de plazas de 671 mil en 6 meses, con lo que la nómina no agrícola se colocó en 130.7 millones al cierre de marzo.

Reforma, p.3, (Mónica Ramírez) y **El Universal**, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85511.html>

POLÍTICA

Estatal:

Religiones se suman para exigir justicia en Morelos

Al zócalo de la ciudad de Cuernavaca acudieron ayer domingo representantes de la iglesia católica, tradición budismo tibetano, hindú, comunidad apostólica y de frailes benedictas que oraron por la paz y la unidad de la población frente al clima de violencia que se vive en las calles. Una palabra formada con veladoras resumió la jornada de protestas por el crimen de siete personas, entre ellas cuatro jóvenes y una mujer: justicia. En el cierre de una oración ecuménica, los representantes de siete distintas religiones centraron sus discursos en votos por la paz, la fortaleza, el perdón y la unidad. Se dijeron preparados para participar en la movilización civil y así recobrar los espacios que pertenecen a las familias. El séptimo día de actividades para mantener vigente la demanda de justicia por el crimen de siete personas encontradas hace ocho días en el interior de un auto, a un costado de la autopista Cuernavaca-Acapulco, significó el reforzamiento de la convocatoria para salir a las calles el miércoles y demandar el cese de la inseguridad. Los asistentes encendieron veladoras y caminaron por el primer cuadro de Cuernavaca para continuar con sus rezos por el descanso de las víctimas y el esclarecimiento de su asesinato.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80014.html>,

La Jornada, p.19, (Rubicela Morelos Cruz) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Jorge Sifuentes).

Se invertirán 236 MDP en obra pública para Cuernavaca en este 2011

Para este 2011, se invertirán recursos del orden de los 236 millones 120 mil 514 pesos en el Programa de Obra Pública para la capital, entre las que se encuentran el mejoramiento de la infraestructura educativa, construcción de plantas de tratamiento, introducción y ampliación de las redes de drenaje sanitario y eléctrica, pavimentación con concreto hidráulico y mejoramiento de espacios deportivos, entre otras. Lo anterior se concretó durante la Asamblea Plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal de Cuernavaca celebrada en las instalaciones del Museo de la Ciudad. Al evento asistieron el secretario del Ayuntamiento, Víctor Manuel Saucedo Perdomo, los regidores Jorge Meade, Miryam Vázquez, Mario Chávez, Carlos Riva Palacio Than, Roberto Yáñez y Pablo Aguilar, entre otros, además de centenares de ciudadanos.

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Se quejan de SSP y Sedena

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), informó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y el Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) son las instituciones públicas que más quejas han tenido por parte de ciudadanos morelenses, en lo que va del 2011, tanto la Sedena como el Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social de la SSP cuentan con 11 quejas, cada uno. Lo anterior se revela en el documento denominado "Sistema Nacional de Alerta de Violación a los Derechos Humanos", que puede ser consultado en la página de internet de la CNDH, y cuya finalidad es tener un instrumento útil que permita detectar la repetición de quejas presentadas en contra de autoridades en una entidad federativa, y la frecuencia con que se violan los derechos humanos.

Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje).

Instalan Comité de Atención a Migrantes

Con la participación del director de Migrantes Francisco Maldonado Huete, del gobierno del estado, del delegado de Sedesol Oswaldo Castañeda Barrera, 9 presidentes municipales y dos representantes, se instaló el Comité de Validación de Atención a Migrantes (COVAM), que revisará, autorizará y dará seguimiento a las distintas obras, que cumplan con las reglas de operación, que rigen en este programa. En la instalación del COVAM que se realizó en el municipio de Jojutla, el delegado de la Sedesol Oswaldo Castañeda Barrera, quedó como presidente, y como secretario Francisco Maldonado Huete; por parte de los ayuntamientos participantes quedó como presidente el alcalde de Xochitepec Juan Carlos Rivera, y como suplente el presidente de Coatlán del Río, Ramiro Figueroa Melgar, como representantes de los Migrantes como titular fue nombrado el alcalde de Tlayacapan Rodolfo Ramírez Martínez, y como suplente el alcalde de Tlaquiltenango Jorge Martínez Urioso.

El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Angelina Albarrán) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

Destinan partidos políticos sólo 2% de prerrogativas para promover a mujeres

El PRI y el PRD son los partidos con la cuota de género más alta en la integración de sus dirigencias: 50 por ciento. Sin embargo, los recursos canalizados a la promoción de lideresas son de sólo 2 por ciento de las prerrogativas, los cuales se destinan lo mismo a pago de teléfono o limpieza que a compra de bolsas y mandiles. Un reporte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) señala además que las prerrogativas para capacitación de mujeres fueron de apenas 50 millones de pesos en 2010, considerando a los entonces ocho partidos políticos nacionales. La cantidad representa apenas 6.7 millones más de lo erogado en 2008. El TEPJF considera que en México los derechos político-electorales de las mujeres han tenido avances significativos, pero los resultados son aún insuficientes. En América Latina el promedio de mujeres en parlamentos pasó de 8 por ciento en 1990 a 18 por ciento en 2008. En México, en 2006 llegaron 23 mujeres al Senado, cifra equivalente a 18 por ciento del total de legisladores. En la Cámara de Diputados hay 138, esto es, 27.6 por ciento.

La Jornada, p.12 (Fabiola Martínez)

La Sedena denuncia campaña en su contra

La Secretaría de la Defensa Nacional decomisó a presuntos miembros de la banda criminal de Los Zetas mantas en las que, argumentando violaciones a los derechos humanos, se pretendía desprestigiar a las Fuerzas Armadas y al gobierno federal. Al realizar un balance de las operaciones desplegadas por el Ejército mexicano en la Sexta Zona Militar, la Sedena informó de la detención de 20 presuntos miembros de la banda de Los Zetas, así como del aseguramiento de armas y de 5 mantas, algunas de las cuales pedían la salida del Ejército. "Al revisar los vehículos asegurados a esta organización delictiva, se localizaron 5 mantas con leyendas que pedían la salida del Ejército en la lucha contra el narco, argumentando supuestos actos violatorios a derechos humanos, cometidos por militares durante sus actividades contra la delincuencia organizada", informó la Sedena en un comunicado que acompañó con fotos de las mantas. El informe detalla que durante este año se han presentado un promedio de tres quejas diarias en contra de la Sedena por presuntas violaciones a los derechos humanos de ciudadanos cometidas por militares, pero también por casos de transgresión a las garantías de elementos del Ejército, que suman 281 casos en 2011.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184532.html>

La propuesta de reforma laboral del PRI liquida el minisalario, advierte la ANAD

La Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) advirtió que la propuesta de reforma laboral propuesta por el PRI plantea una modificación sustancial al pago de salarios, con el fin de que éste se pueda realizar por hora. Recomienda cambiar el artículo 83 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) para que el salario se pueda cubrir de manera proporcional al tiempo laborado, lo cual se traduciría en la virtual desaparición del sueldo mínimo. Ello significaría que un trabajador pudiera ser contratado para laborar desde una hora al día y le pagarían un octavo del minisalario, lo cual, según el monto actual, equivale a 7.47 pesos por hora, o a una persona que labore cuatro horas se le daría 29.90, es decir, ya no sería obligatorio para los patrones pagar el mínimo completo, y desaparecerán los mínimos y crea el salario infinitesimal, porque se podrá pagar por hora. Adicionalmente, también propone que la fijación de los salarios se pueda llevar a cabo de manera unilateral, por el patrón, sin intervención sindical. Legaliza la polivalencia, es decir, que los trabajadores sean multiusos por el mismo salario. No sólo eso. Además indica que el monto de bonos, incentivos y comisiones pueda ser determinado por las compañías de manera unilateral. La ANAD informó que las 26 principales afectaciones de la reforma al sector obrero coinciden con los 30 puntos de la iniciativa que son inaceptables para la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), la cual, por su parte, confirmó que continuarán las movilizaciones contra las propuestas de PRI y PAN.

La Jornada, p.12 (Fabiola Martínez).

Exigen trabajadoras domésticas que se reglamente su quehacer en Latinoamérica

Representantes de organizaciones de empleadas domésticas de Guatemala, Perú, Costa Rica y México celebraron ayer un foro en esta ciudad, en el cual demandaron que se reglamente su trabajo en toda América Latina, con el propósito de que se reconozcan legalmente sus garantías. Marcelina Bautista Bautista, presidenta de la Confederación Latinoamericana y del Caribe de Trabajadoras del Hogar (Conlactraho), señaló que buscan impulsar un movimiento en toda la región para que se concreten las reformas legales en la materia, las cuales han sido eternamente postpuestas en varias naciones.

La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

Humala, favorito para ganar comicios en Perú

Los cinco principales candidatos a la presidencia de Perú se comprometieron, en caso de llegar al poder en las elecciones del próximo domingo, a transformar el país, reducir la pobreza y afianzar la democracia. Ollanta Humala, que lidera las encuestas con 27.2 %, y quien podría ir a segunda vuelta según pronósticos, dijo que si gobierna este país en el próximo lustro realizará una verdadera revolución de la educación con inclusión social, priorizando educación y salud. La candidata de Fuerza Perú respaldada por el 20.5 % de los electores, Keiko Fujimori, recordó que durante el gobierno de su padre, Alberto Fujimori (1990-2000) el país creció, se derrotó al terrorismo y la hiperinflación. Alejandro Toledo, de Perú Posible, tercero en las preferencias con 18.5%, dijo que los electores deben escoger entre el crecimiento económico con rostro social o el modelo de estado estatista de Humala. Pedro Pablo Kuczynski, de Alianza por el Gran Cambio, con 18.1%, señaló que Perú no debe perder la oportunidad como lo perdió con el caucho en la década de los 70. Luis Castañeda, del partido Solidaridad Nacional, el último de las encuestas con 12.8%, dijo que si es elegido hará de Perú un país moderno.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72148.html>